
 

 

 

 

 

 

 
Se realizó la Mesa Panel “La Corporación del 
Río Dulce desde la visión de sus actores” 
 

 

El 21 del junio pasado 

se llevó a cabo el Panel 

“La Corporación del Río 

Dulce desde la visión 

de sus actores”, la 

misma forma parte de 

un ciclo de jornadas 

denominado “De 

planes, programas y 

proyectos”, organizado 

por las cátedras de 

Planificación de las 

carreras de Lic. en 

Sociología y Lic. en Trabajo Social, a cargo del  Prof. Eduardo Landriel. 

Dicha actividad se realizó con la finalidad de recuperar y sistematizar 

experiencias acumuladas por un grupo de ex técnicos de este importante  

Proyecto de desarrollo social y económico que se ejecutó en la provincia durante 

las décadas de los 60 y 70 y del que existen escasos antecedentes 

documentados. 

“Año de Homenaje al Dr. Don Manuel Belgrano” 

  

Con la finalidad de recuperar y sistematizar experiencias acumuladas por un 
grupo de ex técnicos de este importante Proyecto de desarrollo social y 
económico que se ejecutó en la provincia durante las décadas de los 60’ y 70’ y del 
que existen escasos antecedentes documentados. 
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El encuentro estuvo moderado por 

el Lic. Eduardo Landriel, quien les 

dio palabras de bienvenida a los 

estudiantes, docentes y 

egresados. 

El acto de apertura estuvo a 

cargo de la Decana de la Facultad 

de Humanidades, Ciencias Sociales 

y de la Salud, Mg. María Mercedes 

Arce de Vera, y se refirió a la 

importancia que significa 

recuperar esta experiencia desde 

el ámbito universitario. 

La mesa panel estuvo integrada por el Arq. Víctor Zamora, Ing. Salomón Laki, 

T.S. Ada López de Turc; Arq. Horacio Cisneros Saavedra y  la Lic. Marcela Eudal.  

Las exposiciones se realizaron en un clima de camaradería, ya que además se 

encontraban presentes otros 

trabajadores de la Corporación 

del Río Dulce (CRD) como don 

Emilio Godoy, la Prof. Chichí 

Correa, la TS Malena Carabajal, 

el Sr. Isequilla, ex beneficiario, 

entre otros. 

Se rescatan las palabras 

emocionadas del Arq. Zamora, 

quien expresó que “la 

Corporación fue el trabajo más 

importante que desarrollé en mi vida profesional”, destacando la metodología de 

trabajo en equipo, recuperando la  filosofía del proyecto y la mística de los 

trabajadores, sin distinción de funciones. 

El ing. Lafi, lo denominó como el “proyecto de desarrollo inconcluso”, aludiendo a 

las mezquindades políticas del gobernador de la época, que terminó por 

desmantelarlo. Indicó que el proyecto fue la creación de un grupo de 
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santiagueños, preocupados 

por la situación de atraso de 

la provincia, que consiguieron 

un crédito del BID para 

ejecutarlo. Relató que luego 

de muchos años de trabajo y 

de logros, el proyecto  fue 

desarticulado, los técnicos 

fueron trasladados, el 

gobierno lo intervino, la 

documentación se perdió. 

Finalizando con  que “el 

desarrollo no siempre es 

aliado de los intereses de los gobernantes”. 

La Trabajadora Social Ada de Turc, con sus casi 91 años, en su relato, abordó 

sobre las funciones del trabajo social, tendiente a la organización de los 

pobladores, abundando en anécdotas sobre lo que implicó la relocalización de 

pobladores en la colonia Tinco y en la Villa Río Hondo, teniendo en cuenta sus 

características socioculturales y en el marco del método de Desarrollo de 

Comunidades. Se aludió a la relevancia de quien fue la gerente de colonización, 

Dra. Rosa Lund de Santillán, como pionera y líder del área social, con palabras de 

homenaje hacia “Rosita”, por parte de don Emilio Godoy. 

A la palabra de los expositores se unían los aportes de los demás ex técnicos y 

empleados presentes, los que interactuando con los estudiantes de la facultad, de 

otras facultades y del profesorado de historia y de estudiantes de posgrado, 

resignificaron el rol que tuvo este importante proyecto, del cual no “existió otro 

en la provincia con sus características y objetivos”. 

 

 

PUBLICO ASISTENTE  

  
 

 

 

 


